
VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA  

4TA SESIÓN DE CONSEJO MUNICIPAL DE DESARROLLO RURAL SUSTENTABLE Y ECOLOGÍA, DE 

FECHA 12 DE NOVIEMBRE DE 2019. 

 

 

 

 A las 10:30 horas del día 12 de noviembre del año 2019, en la Sala de usos múltiples del H. 

Ayuntamiento de El  Grullo, Jalisco; se dio inicio a la sesión del Consejo Municipal de Desarrollo Rural 

Sustentable y Ecología; misma que fue presidida por Ing. Juan Ochoa Figueroa, Director de 

Desarrollo Rural Sustentable y Ecología y la Ing. Brenda Yanet Cruz Rivera, Coordinadora de Ecología 

y Medio Ambiente, ambos de Ayuntamiento municipal de el Grullo; acompañados por ciudadanos, 

funcionarios municipales y estatales que se enuncian en la lista de asistencia adjunta al acta. 

 

 El regidor Dr. Víctor Manuel Pozos Jiménez, tomó la palabra para dar la bienvenida a los 

asistentes y declarar iniciada la V Sesión del Consejo Municipal de Desarrollo Rural Sustentable y 

Ecología. 

 

 El T.S.U.E.S.L.R. José Eduardo García Rosas, Subdirector Operativo de Protección Civil y 

Bomberos, realizó el protocolo de Protección Civil con los estándares de seguridad y salidas de 

evacuación en caso de emergencia. 

 

 Por unanimidad, se omitió dar lectura a el Acta anterior de la IV Sesión Ordinaria del 

CMDRSyE. 

 

 A continuación, el Ing. Juan Ochoa Figueroa, Director de Desarrollo Rural y Ecología, tomó 

la palabra para presentar y exponer los resultados del programa “A toda máquina” del primer y 

segundo trimestre, llevado a cabo en el Municipio de El Grullo, Jal., A manera de votación, quedó 

aprobado el 2do trimestre del Programa del trabajo, haciendo referencia al programa. De la misma 

manera se expuso que se está trabajando en el tercer trimestre, que se cuenta con solicitudes por 

parte de los ciudadanos. 

 

 posteriormente, se procedió a la presentación del Consejo Consultivo de la Comisión del 

Agua por parte del Ing. Gilberto Preciado Espinoza, Director de Agua Potable, quien indicó que se 

llevarán a cabo las propuestas, análisis, recomendaciones y se dará seguimiento a proyectos que 

serán prioridad para que logren llegar a su culminación. Además, dio un informe del Proyecto de la 

Planta Tratadora de Aguas Residuales, la cual se llevará a cabo a partir del 12 de diciembre de 2019 

y culminará el 1 de octubre de 2021., indicó que para dicha obra se asignaros $ 46’390,000.00 

 

 En la participación de los Agentes Municipales y Comisariados Ejidales, se trataron varios 

asuntos al respecto de la separación de residuos, aguas residuales y reparación de caminos 

(carretera el Aguacate y Las Pilas) e impermeabilización de la casa de salud (comunidad de Las Pilas). 

Entre los participantes, sólo estuvieron el Agente Municipal de las Pilas el C. Roberto Vásquez 

Zarazúa. El regidor, el Dr. Víctor Manuel Pozos, responde que son proyectos que ya están 

contemplados para el próximo año. Así mismo, el Delegado de las Pilas, solicitó que cuando realicen  

 



 

 

podas, se hagan en toda la comunidad, ya que se dio el caso de que sólo podarán una parte y la 

comunidad quedó inconforme. 

 

 Las Dependencias y ONG´S trataron el mismo tema respecto a aguas residuales y la 

importancia de la unión para incrementar la cultura del cuidado del agua y el medio ambiente. Por 

parte de SADER federal se hace mención a calendarizar las quemas agrícolas para el próximo año y 

así poder trabajar en conjunto con el ejido. 

 

 

 En asuntos generales, se hizo una invitación por parte del Ing. Domingo Huerta de la SADER, 

para detectar proyectos dirigidos a mujeres en el campo, para contactarlas y poder darles apoyo. El 

Director de JIRA Ing. Oscar Ponce, habló al respecto de los paneles solares que se colocarán en el 

Palacio Municipal del H. Ayuntamiento y el ahorro de energía eléctrica que se hará con este 

proyecto. La Ing. Brenda, Coordinadora de Ecología y Medio Ambiente, habla al respecto a la 

problemática del mal olor porcino que existe en el Municipio de El Grullo, Jalisco; así mismo, indica 

que se realizó una investigación y revisiones, dando con los posibles responsables, por consiguiente, 

se envió un oficio con dicha información a las autoridades correspondientes para que traten y 

resuelvan dicha problemática. 

 

 Posteriormente se presentó y aprobó la Calendarización de las fechas de las sesiones del 

Consejo de Desarrollo Rural y Ecología del año 2020. Quedando de la siguiente manera: 

 

 11 de febrero 

 12 de mayo 

 11 de agosto 

 10 de noviembre. 

 

 

  

El Ing. Juan Ochoa Figueroa, Director de Desarrollo Rural y Ecología, presentó y expuso los resultados 

del programa “A toda máquina” del primer y segundo trimestre, llevado a cabo en el Municipio de 

El Grullo, Jal; A manera de votación quedó aprobado.  De la misma manera se expuso que se está 

trabajando en el tercer trimestre, ya que se cuenta con solicitudes por parte de los ciudadanos. 

 

 Se procedió a la presentación del Consejo Consultivo de la Comisión del Agua por parte del 

Ing. Gilberto Preciado Espinoza, Director de Agua Potable, quien indicó que se llevarán a cabo 

propuestas, análisis, recomendaciones y se dará seguimiento a proyectos que serán prioridad para 

que logren llegar a su culminación. Además, dio informe del Proyecto de la Planta Tratadora de 

Aguas Residuales, la cual se llevará a cabo a partir del 12 de diciembre de 2019 y culminará el 1 de 

octubre de 2021, indicó que para dicha obra se asignaros $ 46’390,000.00 

 

 Tomaron la palabra los agentes municipales y comisariados ejidales. Se trataron varios 

asuntos respecto a la separación de residuos, aguas residuales y reparación de caminos (Carretera  



 

El Aguacate y Las Pilas) e impermeabilización de la casa de salud (del Ejido Las Pilas). Entre los 

participantes, sólo estuvieron el Agente Municipal de El Aguacate C. Eva Virginia García García y el 

Agente Municipal de la Pilas el C. Roberto Vázquez Zarazúa. El Dr. Víctor Manuel Pozos, responde 

que son proyectos que ya están contemplados para e próximo año. Así mismo el delegado de Las 

Pilas solicitó que cuando se realicen podas, se hagan en toda la comunidad, ya que se dio el caso de 

que sólo podaron una parte y la comunidad, quedó inconforme. 

 

  Las dependencias y ONG´S trataron el mismo tema respecto a aguas residuales y la 

importancia de la unión para incrementar la cultura del cuidado del agua y el medio ambiente. Por 

parte de SADER federa, se hace mención a calendarizar las quemas agrícolas para el próximo año 

así poder  

 

  

Sin otro asunto a tratar, el Dr. Víctor Manuel Pozos Jiménez, Regidor de Ecología, da por clausurada 

la V Reunión del Consejo a las 13:06 horas del día 12 de noviembre de 2019. 


